

## PRESENTACIÓN

El Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales (ININEE) de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), a través de su División de Estudios en Políticas Públicas y del Centro de Estudios Migratorios, presenta el décimo tercer número de la Revista CIMEXUS, con el objeto de dar seguimiento a la tarea de destacar la importancia e impacto de las políticas públicas. En esta edición la revista CIMEXUS se divide en tres apartados temáticos, los cuáles son: Políticas Públicas, Política Migratoria y Estudios Políticos. El apartado de Políticas Públicas expone un análisis económico que incluye variables referentes al grado de participación ciudadana y al índice de marginación a fin de determinar la influencia de la participación ciudadana sobre el nivel de marginación que guardan los municipios del estado de Michoacán.

El segundo apartado correspondiente a Política Migratoria presenta dos artículos: un análisis de los determinantes macroeconómicos de la migración interna para el Estado de Michoacán y el segundo artículo hace un análisis de la situación de la educación superior, su impacto en el desarrollo científico y tecnológico en el estado de Michoacán y la necesidad de promover estrategias de vinculación e internacionalización para mitigar la pérdida de recursos humanos. Finalmente en el último apartado correspondiente a estudios políticos se revisa a través de una ecuación diferencial homogénea la difusión de la riqueza para explicar la relación comercial entre México y Estado Unidos; se realiza un análisis de convergencia de precios para 35 ciudades de México utilizando el método de mínimos cuadrados ordinarios propuesto por Bao y Dhongde y se presenta un Análisis de la estrategia de *sourcing* internacional de empresas europeas bajo la teoría de costos de transacción y la visión basada en recursos buscando comprobar empíricamente las variables de la teoría de costos de transacción y de la visión basada en recursos que influyen de manera significativa sobre la decisión de internacionalización de procesos productivos. En suma, en este número la revista CIMEXUS ofrece análisis de frontera de los temas relativos a las relaciones económicas, sociales y culturales de las ciencias políticas. Por último, agradezco a los colaboradores de la revista y aprovecho para invitar a nuestros lectores a revisar este número esperando sea de gran utilidad para la academia y los tomadores de decisiones.

Dra. América Ivonne Zamora Torres  
*Directora de la Revista CIMEXUS*